

令和6年度 第3回 札幌方面北警察署協議会議事概要

1 開催日時

令和6年12月19日（木） 午後2時0分から午後3時10分まで

2 開催場所

札幌方面北警察署 道場

3 出席者

(1) 協議会委員 11人（定員12人）

会 長 金澤知歌子

副 会 長 伊藤 毅、岡本しのぶ

委 員 長濱啓子、安達里香、石井正治、山口貴治、山田俊彦、種田統、
時崎宗男、平松亨

(2) 警察署員 9人

署 長 鈴木直人

副 署 長 青木義典

会計官 菅原理華

刑事・生活安全官 小高俊輔

地域官 横田 健

花川南交番所長 三橋裕二

交通官 庭田秀樹

警務課長 岩淵智幸（庶務担当）

警務係長 （庶務担当）

4 会長挨拶（要旨）

今年も残すところ12日となりました。本日は年末のお忙しい中、10人の委員の方に出席をいただきありがとうございます。

北九州のファストフード店での殺人事件の犯人が逮捕されたようですが、亡くなられた女性のご冥福と大怪我を負った男性の早期回復を願っています。

本日の協議会は、

○ 令和7年の道警察重点目標

○ 11月末の犯罪や交通事故の発生状況

を報告していただくほか、

○ 高齢者の徘徊状況

○ 巡回連絡の実施状況

○ 花川北交番等の建て替え予定

の説明をしていただきます。

質疑の時間も用意しているので、それぞれの立場から積極的な意見ををお願いします。

5 署長挨拶（要旨）

今年も残すところ12日となりましたが、委員の皆様には、警察業務に対して、意見をいただきありがとうございます。

今年1年を振り返ると、窃盗、傷害、詐欺、薬物犯罪等の被疑者を数多く検挙したほか、大規模イベント警備や要人警護を完遂しています。

令和7年も安全・安心のよりどころとして、しっかり取り組んでいきますので、御支援と御協力をお願いします。

本日は、令和7年の道警察重点目標及び11月末の犯罪・交通事故の発生状況を報告するほか、委員の皆様から要望のあった事項について説明させていただきます。

委員の皆様には、業務の参考とさせていただき意見を広くお聞かせ願います。

6 報告事項

(1) 令和7年 道警察重点目標

令和7年の道警察重点目標8項目を報告

【質疑応答なし】

(2) 11月末 刑法犯認知・検挙状況

11月末の刑法犯認知・検挙件数、罪種別の認知件数を報告

【質疑応答なし】

(3) 11月末 交通事故発生状況

11月末の交通事故発生状況、交通死亡事故の概要、当面の交通事故抑止対策を報告

【質疑応答】

○ 委員

交通事故が減った要因はなんですか。

● 警察

住民の方々、自治体、関係機関・団体が、交通事故を減らしたいという強い思いのもと、広報・啓発などに地道に取り組むとともに、交通指導取締りや交通安全教育の成果と考えます。引き続き、交通事故抑止活動への協力をお願いします。

7 委員からの説明要望事項

(1) 高齢者の徘徊状況

高齢者の未帰宅手配状況、行方不明届件数の推移、保護件数の推移を説明

【質疑応答】

○ 委員

以前、町内会で住所や名前が分からない高齢者を扱ったことがあり、警察に通報しないで、近所の家を回って探していたので、「まず、警察に通報した方がいいのでは」とアドバイスしました。

● 警察

そのアドバイスは正しい措置であり、迷い高齢者の家族から行方不明届が出ている場合があるので、迷い高齢者を保護した際は、警察に通報してください。

○ 委員

警察からの説明で、最近ではスマホのGPS機能やエアタグにより、迷い高齢者を早期に発見できるようになったとのことですが、私の勤務先でも、以前は迷い高齢者の保護事例がありましたが、最近では少なくなったと感じています。

(2) 巡回連絡の実施状況

巡回連絡の定義・目的、当署の実施状況を説明し、巡回連絡に対する理解と協力を依頼

【質疑応答】

○ 委員

毎年、全ての家庭、事業所を回るというのは大変なことかと思いますが、専門に回る人がいるのですか。

● 警察

交番、駐在所で勤務する警察官は、勤務例があって、警ら、巡回連絡、在所、休憩の時間が決まっています。

日中に巡回連絡勤務を指定して実施していますが、事件・事故の対応を優先するため、実施できない勤務日もあります。

- 委員
今は官民間わず、対応する案件が増えているのに、必要な職員を確保できない状況です。受験者が減っている上、せっかく採用しても数年で辞めてしまう現状ですが、警察はどうですか。
- 警察
警察も同じ状況です。

- 委員
巡回は、安心につながるのでありがたいです。
町内会の方からの相談が増えていますが、何か良い方法はありますか。
- 警察
困り事などは、警察に相談していただければ、警察で解決したり、アドバイスしたり、行政機関と情報共有するなどの対応を取っています。
警察には「#9110」という相談専用ダイヤルがあるので、相談していただければと思います。

(3) 花川北交番等の建て替え予定

当署管内の花川北、篠路、北二十条交番の建て替え予定を説明

【質疑応答】

- 委員
花川北交番の警察官は、どこで勤務しているのですか。
建て替え中は、交番がなくて不安だという声がありますが。
- 警察
花川北交番の勤務員は、花川南交番で勤務しています。花川北交番の管轄区域には、パトカーで移動してパトロールしたり、巡回連絡を実施しているので、交番の建物はなくても、花川北交番管内の治安対応をしっかりとやっています。

- 委員
新しくできる花川北交番の規模や警察官の人数はどうなりますか。
- 警察
新しい花川北交番は2階建てで、以前は平屋でしたので、前よりは広くなります。
勤務する警察官の人数に、変更はありません。

- 委員
花川北交番の新築は、管内の人はみんな楽しみにしているので、進捗状況などを教えていただければと思います。
完成後、落成式をやるのであれば、協力したいと考えています。
- 警察
進捗状況は、可能な限り情報共有させていただきます。
落成式の実施は、検討中になります。

8 その他意見等

- 委員
今月の初めに、麻生交番近くの歩道で高齢男性が倒れていたの、麻生交番に直接連絡したら、すぐに来てくれて対応してもらいました。
ありがとうございました。

- 委員
先日は、交通死亡事故の発生後、早期に街頭啓発を実施していただき、ありがとうございます。
- 委員
ここ数年、外国人の居住者が増えていて、文化の違いなのか、ゴミの出し方や交通ルールについて、住民から心配の声が出ています。
- 警察
外国人を雇用する事業所等において、外国人に対する防犯指導と交通安全の講話を実施しているので、外国人への講話要望があれば個別に相談してください。
- 委員
北警察署の建て替え予定は、いつころですか。
- 警察
北海道内には、北警察署よりも古い警察署が数署あるので、建て替え時期は未定です。

9 次回の開催予定

令和7年3月上旬頃を予定